

« Comment noter les devoirs à la maison ? »

Valérie Larose

La question du jour

Cette rubrique se veut être la vôtre, elle pourrait s'intituler "courrier des lecteurs" ; mais plutôt que de la réserver uniquement à vos remarques concernant PLOT, nous vous proposerons à chaque numéro un avis suivi d'une question et nous publierons dans le numéro suivant vos réactions, vos propositions. Si vous souhaitez qu'une question soit posée, n'hésitez pas à nous la communiquer.

Personnellement, je ne note plus les devoirs maison (DM) avec une note chiffrée ; je rends les copies corrigées avec des commentaires personnels. Si les DM sont notés, alors le risque est de récupérer x copies parfaitement rédigées, x étant un nombre voisin de l'effectif total de la classe. Si vous enseignez dans un milieu plutôt favorisé, alors vous corrigez les parents ou le prof qui donne les cours particuliers, si le milieu est défavorisé, vous avez la copie du meilleur dupliquée (et comme ça s'est fait pendant le cours d'un collègue, vous avez droit au mécontentement dudit collègue à la récréation) et dans les deux cas, les copies vraiment intéressantes sont celles des élèves que personne n'a aidé. Certains diront « si c'est pas noté, alors les élèves ne font pas le travail avec sérieux »

...
Je pense que nous avons les moyens de faire comprendre l'importance d'un DM, nous pouvons réutiliser lors d'une évaluation notée des types

d'exercices posés en DM et nous avons toujours les moyens d'agir sur la note trimestrielle des élèves : rien ne dit que la note d'un élève se limite à la somme des notes obtenues divisée par le nombre de notes ... l'oral, la participation, l'investissement, le calcul mental, les DM peuvent augmenter ou diminuer l'évaluation chiffrée.

Ne pas noter un DM me permet de proposer des exercices divers et pas toujours facile à noter : narration de recherche ; dessin géométrique ; rédaction d'un exercice corrigé oralement en classe ...

Et vous, comment faites-vous ?



Prière d'un élève rencontrée au fil d'une copie...

S'il y a des calcul dans mes tête, je suis au bout de la langue mais si les pas sont in alors pouvez vous SVP me donner les 4 pts de l'exercice, plus en core quelque point (10 points me suffiraient) je vous remercie d'avance si vous faite se geste.
J'ai vos 4 points au bout de mon stylo mais l'encre ne veut plus sortir ...